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他の人たちから意見やアイデアを
もらうことができ勉強になりました。

他の人に自分の図解を見てもらい､良くなる部分を
指摘してもらって「なるほど」と思うことが多かった｡
「他人にわかってもらう」というのが最大の目標だと

思うので、今回はとてもためになりました。
発表は同じﾃｰﾏの人がいたので
とても勉強になった。もう一人は

糖尿病について描いていたのだが
図に乗った説明で､とても「流れ」を

感じた｡どんどん発表の機会を
設けていただきたいです。

毎回課題が面白い
ので､選ぶのに悩む

今日描いた図は､一見難しそうに思えたが､大事な
ｷｰﾜｰﾄﾞや要点を抜き出せれば､ちゃんと描けると
思う｡以前は全文に線を引いてしまっていたが､今
は､大事なところに引けるようになった。進歩した｡

たくさんの人の様々な意見が聞けてよい 疲れました｡しかし､まだ20歳!!あと100年生きられるかしら!?

なるべく全文のことにふれた方がいいのですか?

他の人の図を見て､参考になる
矢印や､線の形などが頭の中に
回っていることを感じました。

今日のﾃﾞｨﾍﾞｰﾄでまた視野が広がったと感
じました。「図を描く天賦があるかどうか」
も関係するのではないかとも思いました｡

ちょっとくじけかけてしまいました。

先生の講義は「情報表現論」というよりは､「情報表現力」な気
がします｡この講義で大切なことは､“力”をつけることだろうと
感じています｡この講義の１番初めに書いたﾃｰﾏを最後にもう
一度“描いて”みたいです｡講義の前半は､「事業構想総論」に
似ていることに気が付きました。「ふるかわ」の8つのﾋﾞｼﾞﾈｽ
ﾓﾃﾞﾙと10個のﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ案の図は､ちょっとごちゃごちゃしてる
けど､これだけの内容をここまでまとめるのはすごいと思い

ました｡古川＝衰退なのか、と思ってしまった。事実でも
そこまで言われると悲しくなる。

今日は友達の発表を聞いてよかったです｡

もっと納豆を食べようと思いました
祖父の家が古川なので､古川には親しみを
感じましたが､図を見ていると新たに発見

することがあるのだと思いました｡また､何気
なく知っていた知識も､古川を売り込める

素材だと知り、驚きました。

文章がおもしろすぎ
て図解しづらかった。
スランプ気味です。

皆から私の絵は関係がつかめないと
言われました。もっと頑張りたいです。
弥栄司さんはすごいなぁ｡19の私より

よっぽどﾊﾟﾜｰがあって生気に
満ち溢れていると思いました。

皆から私の絵は関係がつかめないと
言われました。もっと頑張りたいです。
弥栄司さんはすごいなぁ｡19の私より

よっぽどﾊﾟﾜｰがあって生気に
満ち溢れていると思いました。

発表で友達にちょっとほめられて
嬉しかったです!でも､図って作って
しばらく時間置いてからまた見ると
“あれ?ここちがうかも”って思うこと
がよくあります。まだまだですね。

図を批評しあうことで､自分でも気付かなかった矛盾点が見えてきた｡
ﾘｽﾄﾗされた人の次に望む職業が農業であるということが意外だった｡
私も高校時代に北杜夫の「神々の消えた土地」などを読みました。
自分の知っている人の名前を出されて､なんだかうれしかったです。

もっとすばやく
図を描きたい

もっとすばやく
図を描きたい

ｴﾋﾞｽﾋﾞｰﾙの図を描い
たのは難しかった

けども今までで１番
楽しかった。

計画

自分が図解表現に慣れてきている
ことに気がついた｡しかし､先週欠席
してしまったせいで､皆の図を参考

にできなかったのが悔しい｡自分のが
紹介されていたら評価を聞きたかった

自分で内容を把握
できても、Out putとして
図解するのは難しい

今日の図は難しく感じました｡図を描くのは
文脈を把握していないといけないと思った｡

今日の図では筆者が書いた文章に自分の予想の部分を載せてしまい
ました｡憶測で少し内容を変えてしまったのですが、大丈夫でしょうか？

125才まで生きたくない

ずっと手書きで図を描いてきましたが､pptの方
が簡単だなと思います｡pptなら考えながら図
を描いても細かい修正がすぐにできるので｡

みんながどんどん図を描く力をつけてきた
ということを実感。人に自分の図を伝える
時は､図に描いたことを少し補ってゆくよう
に言葉を足すのですよね｡やはり他人の図
を見て説明を聞くのは楽しいです｡それと
古川についての図は興味深かったです。

少しでも遅刻すると
授業についていけ
なくなりそうなので

毎回気をつけます。

興味をもてました

今日のﾃｰﾏは難しかった。
野村證券の広告に感動。
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図を描くのはまた下手かもしれませんが文を
読んで理解することが大変うまくなりまして
嬉しいです｡集中できるようになった感じ。

図解にとってﾀｸﾞづくりが非常に難しい!自分
の語呂も足りないというのも実感してしまう｡
ところで､図を立体的に見せる説明について

ないようなのですが､しないのですか？

自分の図解を他の人に見てもらうことで､良い
所と悪い所を知ることができた｡今回選んだ
図解の課題は､注目すべきｷｰﾜｰﾄﾞを探すの
がすごく難しく図解がうまくいかなかった。

自分の図解を他の人に見てもらうことで､良い
所と悪い所を知ることができた｡今回選んだ
図解の課題は､注目すべきｷｰﾜｰﾄﾞを探すの
がすごく難しく図解がうまくいかなかった。

図解はﾚｲｱｳﾄも大切なことがわかった｡
関連性にも気をつけて表現したい。

食の古川の図はちょっとﾃｰﾏに分けて箇条書き
をマルで囲ったようにしか見えなかった｡それは
私が図解を読み取る能力がないだけだろうか?

もっと雄弁になるﾌﾟﾚｾﾞﾝがしたいと思った。

渡辺さん考え方にものすごく共感した｡
自分の人生を思いっきり満喫したい。

雑音には注意｡自分の
中で整理できてきた｡

図を見ることは「図解」と「図の内容」の２つの勉強
になると知り､すごいと思いました。

図を描くのに､ｱﾆﾒｰｼｮﾝ
のような絵が多くなる

のはいいのでしょうか？

いつも同じような図になってしま
う。人の図を見ていいところを
盗んで良い図を完成させたい｡

渡辺さんの考え方は
とてもすばらしかった｡
考え方次第で残りの
人生は変わるものだ

とすごく思った。

図を描くのがうまく
なって気がする。

図解は物事を考える切り口を見つける
ための手段だと思った｡図を描くことに
よって､考えるべきことが明確になる。

今日の図は難しかった｡ずらずらと
長い文で書かれても大切なことは
伝わらないものなのだなと思った｡

渡辺さんの生き方は素晴らしいと思った!!
「愚痴を言わない」「積極的・楽観的思考」
「他人に親切にする事」この３つで私も百
歳まで（いやもっと!）元気に勉強し続け

たいと思う。文章を書くように
図解できる人になりたい！

今日の作業は､もとの文章が長い
ので取り掛かるのに時間がかかり
ましたが､図解はｽﾗｽﾗできました｡
次回は、ﾌﾟﾚｾﾞﾝをすることを前提に

図解してみたいと思います。

計画

前振りをして本題という文章は図に
しづらいのですが、良い方法は？

ﾊﾟｿﾅの話に興味があったので
もっと詳しく知りたいです｡図解
は種類が多くあってよかった。

野村證券の広告はｲﾒｰｼﾞUPだが
本当に､面接でこういったことを
重視しているのか､実践している
のか､たてまえで言っているだけ

じゃないのかと思った。

今日のﾃｰﾏはむずかしい

今日の発表で自分の図解を人に
説明することで､自分の理解も深
まり､足りないものもわかった。

やはり人前で見せると恐縮してしまう｡この講義の最初の頃の図解と比較
して､自分がどれだけ上達したか（変化したか）見てみたいと思った。

やはり人前で見せると恐縮してしまう｡この講義の最初の頃の図解と比較
して､自分がどれだけ上達したか（変化したか）見てみたいと思った。 頭でよくまとめてから描かな

かったので､紙の使い方が
おかしくなってしまいましたふるかわの安心特区構想（?）がとても

面白そうだと感じました。まつりの統合の
話を聞いて、他の組合との連絡がなって
いないのは大変よくないと思いました。
発表して・・留学生の方と発表しあって
ｱﾄﾞﾊﾞｲｽをいただき、勉強になりました。

次の授業はみんなの図を解説する
そうなので楽しみにしています。

今日も頭がフル回転でした。
沢山図解をしようと思って考え
がまとまらなくなってしまった。

自分の図解の欠点がわかりました

今回の図解は難しかった。なぜなら文章が論理的でないから。

図解練習のために先生が用意して
くださる資料が面白いと最近思う。

図のﾊﾟﾀｰﾝが決まってきてしまい､
ﾜﾝﾊﾟﾀｰﾝが染み付いてきてる。
多くの人の図を見て学びたい。

同じことの繰り返しで飽きてきた。
もうちょっと例を出して説明して
くれればいいと思った｡自分の

図が雑になってゆくのを感じる。

他人の図解を見て､学ぶ
ことが多かったと思う。

渡辺さんのｴｯｾｲを読んで感動した

課題が難しい!

古川の図が
ｺﾞﾁｬｺﾞﾁｬして
いて見づらい
気がした。

科履
図解は簡潔なものほど、他人は

理解しやすいのでしょうか？
どうしても文字数が多くなって

しまうのです・・。
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図を作る時間を
もう少し欲しい

今日の課題も選ぶのに時間がかかった。さらに､難しい。

斎藤茂吉の長男の
ナットウは面白い!

今回選んだ野村證券はなんとか
　中心を見つけられたが､あまり

良い図とは言えないかも。

今回選んだ野村證券はなんとか
　中心を見つけられたが､あまり

良い図とは言えないかも。

他の人の図を見るととても参考になる｡自分で
考えてみて､それを見てもらって､もう一度直して
みる､というﾌﾟﾛｾｽがあってはじめて､自分でも

理解・説明でき､皆に伝わる図解ができると思う｡

今回はﾃｰﾏが興味のあるものであっ
たため､文章自体をよく理解できたの
で､それを図にする事が難しかった。

「理想と現状の間にあるのが課題」という言葉を
聞いて､ﾅﾙﾎﾄﾞなぁと思いました｡大学卒業する時
もしくは2年生が終了する時の理想と現状の図を

描いて､私の課題をﾊｯｷﾘさせてみようと思う。

図解することによって､一つの
文章をより多面的に見れる

ようになってきたと思う。

今日の文章選びは失敗だった

納豆の大切さは前々
からわかっていたが､
図解することによって

よりわかった。

先週の図解を忘れてしまったた
め､ﾃﾞｨﾍﾞｰﾄが面白くなかった。

　　注意していきたい。

ｸｾのある図を描いていることに気付き
ました｡直した方がいいんでしょうか？

自分で描いたものでも､
発表するのは難しかった

高齢社会における､日本の社会福祉制度を題材にして欲しい｡
さらにできれば､海外の例もまじえながら図解して欲しいです。

今回の資料は興味が持てて図にしやすかった。
興味の持てる内容は理解するのも容易である｡

何か今日は図が描けな
かった｡日によって変わ

るんだと思った。
日常生活の中で図解をもっと使っていきたいと思った

自分で納得がいく図
がなかなか描けない

自分の予測の部分も入って
しまい、描きづらかった。

すんなり絵描けるように
なってきた｡でも、図に
したものを発表するの
はまだまだ難しい。

すんなり絵描けるように
なってきた｡でも、図に
したものを発表するの
はまだまだ難しい。

この繰り返しが次のｽﾃｯﾌﾟ
へと繋がるよう頑張りたい
この繰り返しが次のｽﾃｯﾌﾟ
へと繋がるよう頑張りたい

デ情
図示した内容は興味の持てるもので良かった

板書､もう少し見易く書いて
下さい｡古川の図は白黒の
ためか､見にくいと感じた。

カラーで見たかった。

前より図解するのが苦じゃなくなってきました

要領がつかめてきた

結局いつもと同じ様な
構成になってしまう。

図の構成と記入材料の選抜が遅くなった｡
流し読みから材料をつかむことはできるが

構成を考えるのが少々面倒。

今日読んで図示した文章は､非常に私
にプラスになった｡一度きりの人生､渡辺
さんは精一杯老後（といっては失礼かも
しれないが）を生きている｡個人的には

人間としてものすごく共感できる｡図示も
流石に慣れてきた｡要点がすばやく

大まかにﾋﾟｯｸｱｯﾌﾟできるようになった｡
図示の過程はほぼ順調に進んだ｡只、

ﾜﾝﾊﾟﾀｰﾝになりつつあるかも。

今日の作業はとっつきにくいﾃｰﾏだった ｴｰｻﾞｲの話を聞いて､大企業
と言えど､矛盾が生じること

を身にしみて感じた気がした｡

私の老後の生き方が決まった

脳卒中の文にまとまり
があったのか、まとめ
やすかったと思う。ｸﾞﾙｰﾌﾟにまざれない人もいるのであまり

ｸﾞﾙｰﾌﾟで発表するのは良くないと思う
定規を使って､もっとﾊｯｷﾘ

させたくなりました

人の図解はとても参考になる｡字がきれいなこ
とも見やすい図解の大切なﾎﾟｲﾝﾄだと思った｡

人の図解はとても参考になる｡字がきれいなこ
とも見やすい図解の大切なﾎﾟｲﾝﾄだと思った｡

だんだん速く図にできるようになってきた

ﾃﾚﾋﾞやﾈｯﾄでﾆｭｰｽをﾁｪｯｸするだけで新聞
を読まないので､一面や二面のﾆｭｰｽでなく
小さな記事が読めるのが嬉しい｡しかも何
種類かの新聞を紹介してくれるのでよい。

宣伝広告を図解にするのも面白いなと思った。
今日の授業ﾌﾟﾘﾝﾄの内容は読んでいてために

なる内容（私の履歴書等）だった。いい話でした｡

今ひとつｽﾑｰｽﾞに図解化できない
もどかしさを感じています。図解をうまく使ったﾌﾟﾚｾﾞﾝができているのか

逆に言えばその図解をうまく使えているのか
もっと言えば､その図解は適当か・・とても気
になります｡もっと形あるﾌﾟﾚｾﾞﾝをするなり
して欲しいです｡個人的にも先生にそれを

見て頂きたいので今度研究室を訪れたいと
思います。よろしくおねがいしますm(__)m

伝えたいことを図にする
ためにどのようなことに
気をつければいいのか?

今日の文章は読んで
いて面白かった

今日のﾃｰﾏは難しかった
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看護

時間が短かった。図解する時は
短時間で描かなければならない
のか?自分は時間がかかりすぎ。

静かだったので集中して作業ができた｡
発表では改めて､図解を使うと説明しや
すくなると感じた｡“納豆”のﾃｰﾏで描いた
ら､納豆を食べよう!の宣伝ﾎﾟｽﾀｰの様に
なった。保健室とかにはってありそう。

文章が長い分､どの単語
を使ったらいいか､どこ
の文章を使ったらいい

　　　か､悩んでしまった｡

最近実技の時間が
短すぎる｡充実して
いるのでしょうか。

高脂血症も脳卒中も予防するため
には食事と運動が大切だと思った｡

図を描く時間が短かった。

先週自分が描いた図解を説明してみて､自分で理解
ができていたので､相手にもうまく説明できたと思う。
今週は工夫して(人間の形を取り入れるなど)図解す
るように心がけた｡今までの中で一番うまくできた。

ｴｯｾｲ風の文章は､筆者の気持ち
を中心に書いていくせいか､描き
づらいと思った｡(論人調の方が
はっきりしてて描きやすいと思う)
他人と発表しあうと､同じ文章を
図解したものでも全然違った

感じにまとめてあるので､自分に
とってよい刺激となった。転職に農業を考えるのはよいことだと思った。農業は良いですヨ!

野村證券の図解に取り組んだが､内容が今まで企業が
学生に求めてきたものと全く異なるものだった｡実際に

働きはじめてから気づく自分の能力があると思う。

全員看護学部ということもあったためか
病気の図解だった｡あらためて､患者に

説明するには図解がいいと思った｡先生
の言う通り､患者を想定する場合､同じ
学部の者同士ではなく､他学部の人に

見てもらうといいのではないかと思った｡

いつも同じよう
な図になって
る気がする

私は古川市出身なので､授業に取り上げられるのは嬉しく思
いました｡古川市は一見栄えているように見えるけど､実は
娯楽施設も少なく､観光するにはあまり向いているとは言え
ません｡実際に祭りを行えば､古川の良い所も知れるし､観光
客も増えると思うので、ぜひ実現させて欲しいと思いました。

私も真似しよう
と思った

「納豆のすすめ」の文章が
最初何が言いたいのか
わからなくて大変だった

長い文を図にするのは難しい｡
でも毎回配られる資料は読むと
とてもためになるものばかり。

今日は楽しかった今日は楽しかった

今回は人が描いたのを説明することに挑戦してみた。
その人はｷｰﾜｰﾄﾞはしっかりしていてわかりやすかった｡

ｴｰｻﾞｲの話に興味が
あった｡あのように
まとめれば､自分が
これから何をすれば
良いのかが明確に

わかると思う。

今日の図を通して古川のことや図に
ついて学べてよかった｡渡辺さんの
文章を図解したのですが､読んで
すごい人だと思った｡人生をこんな
ふうにおくれたら素敵だと思った。

「食のふるかわ－安心特区構想－」の
図は非常に多くのことがつまり過ぎて

いてこまこましてわかりにくい気がした｡
白黒印刷であるから余計見にくかった。

色分けも大切ではないか？

今回は少し手が
詰まってしまった｡

自分が読んで
わかりやすい文
章＝描きやすい
ではないと思った

ｸﾞﾙｰﾌﾟ討論をしてみて､みんなの図と自分の図の何かが
違って少しｶﾞｯｶﾘした｡なかなか図解は奥深いなと思った。

私はいつも鉛筆を使って図を描いていたの
でｱﾝｹｰﾄのを読んで変な気持ちになった。
でも分かり易かったと言ってもらえたので嬉
しかった｡また皆の図をみれるので楽しみ。

図にはそれぞれの人の
個性がとても出ると思い
ました｡ｴﾝﾋﾟﾂで描いたり
色を使ったらもっと図が

いきると思った。

渡辺さんの文章を図にしました。
本当にｽｺﾞｲ人だと思いました。

今の私よりもよっぽど気力に満ち
ていると思いました。私は

「まだまだ１８」なので､この人に
負けないくらいの気力を持って

生活していきたいです。 人の図と比べてもやっぱり自分の
図はｴﾝﾋﾟﾂで描いたので味が出て
いた｡わかりやすい図と説明しや
すい図は違う｡今日は納豆を図に
しました｡納豆は体によいところが
たくさん｡これからも食べていこう

と思いました。


